

いのち 〈大火と大水〉

絵：野口宣友

官 前 篇

「陸」「の3尺道」みんなが特に一轍氣をつけっていたのが(火事)でした。時に昭和14年4月29日午後11時40分すぎでした。折からのフーン現象で火はみるみる付近民家へと燃え広がります。『火事だアー・火事だアー』絶叫が聞こえます。『なんだ』りや』一雄(かずお)やんば(たかお)小さな子供を『頬(ほお)に飛と妻に託すと炎が舞い上がる外に飛び出した。『みんなに、火事を知らせんといけん!』宮(はやしづか)にある半鐘台く

打つその背で自分の家がついに燃え上
がるのが目に入った。『かかア、早く逃
げろツー子供たち早く逃げてくれよお
まえ頼んだぞー』心で祈るように半鐘
を打つ一雄さん。全焼19戸・半焼3戸・
約140の人々が焼出されました。しかし
こんな大きな「火事」になつたのにも
かかわらず火事で「尊い命」をなくし
た方は一人もいませんでした。あの半
鐘の音は宮二だけではなく会見地区
全体に響き渡り、火は翌日午前3時や
つと消えました。何一つ荷物を持出す
こともなく『人の命が一番』と半鐘を

「ノシヤンシヤン」けたたましい半鐘の音が鳴り響きあわ。ナリに飛び出してきた男が半鐘台の一雄さんにてかひさけました。『おうシ一(かず)やん町エト降りな。わハエトおツねもえとリ』火が移つたゾ早く降りやー!』一雄さんは下へ向かつて大声で叫んだ『そげない』と、一から見りやあよくわかつわよへがー!『みんなだみんなのだれくみんなに知らせねばシヨウシ』半鐘

雄さんは走ります。半狂乱の集落の人々の声が乱れ飛びます。歯を食いしばつて半鐘を打ち鳴りす一雄さん。『ジヤわらわのひ

叩いてみんなに知らせた一雄さんは
行為は示くほめたたえられるように
なりました。



必死で助けあげ、心配して駆けつけた集落の人々たちと一緒に健次郎さん宅へ運びました。彼の父勇さんは元軍医で、適切な救急処置でグッタリとなつた少女は息をふきかえしました。「助かつた！」駆けつけた母親は涙を流して抱きしめました。心配したみんなも思わずもらい泣きしました。元軍医の処置の適切さとわが身を捨てて濁流に飛び込んだ一人の青年が教えた「尊い命」。そののち、町によつての善行を讃えて健次郎・順三さんを表彰されました。この尊い勇気と町民は、感動しました。この暖かい拍手を送りました。皆さん「いいのち」を大切にいたしましょう。完

